

Communiqué

Plan de sobriété énergétique - Premier bilan pour la commune de Saint-Girons

Après un temps nécessaire et important de collecte et d'analyse des informations recueillies auprès des fournisseurs et des services, la municipalité est désormais en mesure de faire le bilan du plan de sobriété énergétique mis en œuvre pendant l'hiver 2022/2023 afin de faire face à la forte augmentation des prix de l'énergie.

La fermeture de certains bâtiments communaux ainsi que la baisse et/ou l'extinction du chauffage a permis à la collectivité de faire **une économie de 30 000 € de gaz et d'électricité** par rapport à l'hiver précédent. Plus récemment, une programmation d'arrêt du chauffage a été mise en place dans certains bâtiments municipaux, gymnases et écoles **pendant les vacances scolaires**. Ces efforts ont aussi permis de **réduire de 40% la consommation de gaz par rapport à l'hiver 2021-2022**, diminuant d'autant nos émissions de CO2.

Ce plan de sobriété énergétique a pu bouleverser certaines habitudes et créer certaines gênes occasionnelles. **La municipalité souhaite donc remercier les associations sportives et les établissements scolaires utilisateurs des gymnases, les associations** qui ont accepté de se regrouper dans des locaux moins énergivores **mais également les usagers** qui ont été vigilants sur la gestion du chauffage **ainsi que les organisateurs d'événements** qui ont accepté de décaler l'organisation des manifestations prévues au gymnase du Foirail.

En complément de ce plan de sobriété énergétique, la municipalité a engagé des **travaux de rénovation de l'éclairage public**. Grâce à la mise en place d'un éclairage public à LED et au remplacement d'ampoules à sodium supérieures à 100W, la commune a pu **réduire la consommation d'électricité de 17 000 €**. La mise en place de l'éclairage public à LED dans le Foirail et le gymnase Buffelan complèteront les dispositifs visant à réduire nos consommations énergétiques. La prochaine étape sera la mise en place de **l'extinction de réverbères sur certaines voies de circulation de minuit à 6h du matin**. Toutes ces opérations sont menées en partenariat avec le Syndicat Départemental d'Énergies de l'Ariège.

Enfin, de nombreux **travaux d'isolation thermique des bâtiments communaux** ont été réalisés depuis 2021 (Hôtel de ville, école Saint-Alary, école Oscar Auriac (tranche 1) avec l'aide de l'État, pour diminuer la consommation d'électricité et de gaz. Des travaux vont se poursuivre cette année avec la rénovation thermique des écoles de Lédar (tranche 2) et de Guynemer, ainsi que des anciennes écoles de Sières et des Jacobins.

